



**SA MAJESTÉ LE ROI MOHAMMED VI
QUE DIEU L'ASSISTE**



Message de SM le Roi au colloque sur la coopération arabo-afro-ibéro-latino-américaine: les gouvernements et la société civile

SM le Roi Mohammed VI a adressé un message aux participants au colloque sur "la coopération arabo-afro-ibéro-latino-américaine : les gouvernements et la société civile", organisé par la Fondation du Forum d'Asilah dans le cadre de la 24-ème session de l'Université d'été Al Mouatamid Ibn Abbad.

Voici le texte intégral de ce message, dont lecture a été donnée par le ministre des Affaires étrangères et de la Coopération, M. Taib Fassi Fihri .:

"Louange à Dieu,.

Prière et salut sur le Prophète, Sa famille et Ses compagnons ,.

Excellences ,.

Mesdames, Messieurs ,.

Nous tenons tout d'abord à exprimer Notre joie d'accueillir les éminentes personnalités venues du monde de la politique, de l'économie, de la culture et de l'information, et des associations de la société civile. En assistant au 31^è festival international d'Asilah et en participant à cet important forum par lequel l'Université Mouatamid Ibn Abbad entame sa vingt quatrième session, ces personnalités honorent le Maroc et plus particulièrement la villa d'Asilah.

Nous voulons, à cette occasion, dire toute Notre estime pour les efforts louables que ne cesse de déployer la Fondation du Forum d'Asilah, sous la présidence de Notre dévoué serviteur, le Professeur Mohammed Benaissa. Ces efforts ont fait des festivals culturels d'Asilah un espace de dialogue constructif et de débat libre sur les questions fondamentales qui s'imposent avec force à l'agenda international, ouvrant la voie à l'émergence de partenariats pluridimensionnels efficaces entre les gouvernements et les ONG de la société civile.

Dans ce contexte, Nous saluons le choix du thème que vous avez retenu pour ce forum, en l'occurrence : "la Coopération arabo-afro-ibéro-latino-américaine : les gouvernements et la société civile". Car, en effet, la coopération régionale Sud-Sud figure au cœur des tendances qui se dessinent actuellement au niveau international. Ces orientations font désormais l'objet d'un large débat qui ne se confine plus aux seuls cénacles académiques. Il est au contraire ouvert sur les composantes de la société civile, laquelle s'affirme comme une force qui pèse de façon influente sur les relations internationales, en oeuvrant au renforcement des canaux de communication et de rapprochement entre les peuples et les nations, et en adhérant de façon agissante aux chantiers de développement en cours.

Mesdames, Messieurs ,.

Ces dernières années ont connu une dynamique renouvelée, marquée par l'émergence de partenariats régionaux et internationaux de types et de formes évolués, traduisant une prise de conscience de la nécessité d'impulser la coopération au sein des ensembles continentaux.

Nous avons, à cet égard et conformément à nos choix stratégiques, accordé une importance particulière à la coopération Sud-Sud, en mettant d'abord l'accent sur notre profondeur africaine, notre environnement arabe et notre espace latino-américain.

Nous sommes, en effet, convaincu que la coopération entre les Etats du Sud, n'est pas seulement un impératif dicté par la communauté de destin et des défis, mais elle s'impose également par le fait qu'elle offre le cadre idoine pour mettre en place des stratégies cohérentes et intégrées, et pour instaurer des règles nouvelles devant régir les relations entre le Nord et le Sud, et tenant dûment compte des derniers développements et des mutations rapides qui s'opèrent dans le monde, et qui induisent tant de répercussions et de ramifications.

Convaincu que Nous sommes que l'homme doit être au coeur de l'opération de développement, Nous nous sommes attaché à apporter notre concours aux projets de développement humain, engagés par nos frères africains, et ce, à travers des programmes concrets et productifs, ainsi que des partenariats variés se prêtant à un échange plus conséquent d'expériences et de compétences.

Nous "attachons une égale importance à la nécessité de consolider nos relations avec les pays d'Amérique du Sud, en nous employant à explorer de plus larges perspectives pour la coopération culturelle et économique et le développement des échanges commerciaux, tant bilatéraux que multilatéraux.

A cet égard, Nous nous réjouissons du lancement d'un partenariat ambitieux entre la région arabe et les pays d'Amérique du Sud, ceci d'autant plus que le Maroc a joué un rôle de premier plan dans la mise en place de son cadre institutionnel. Il s'est prévalu en cela de la position qu'il occupe comme porte ouverte sur le monde arabe pour ce continent, avec lequel nous partageons un patrimoine culturel et civilisationnel ancestral ainsi que des défis pressants en matière de développement et de sécurité.

Aussi les travaux de votre colloque offrent-ils une occasion propice pour poursuivre la réflexion sur la valeur stratégique de ce partenariat et ses prolongements dans l'espace atlantique, en Afrique de l'Ouest, en Amérique du Sud et en Europe. En vous attelant à cet exercice, vous devez avoir présents à l'esprit les menaces qui guettent nos pays ainsi que les enjeux majeurs auxquels nous nous trouvons confrontés. Ces défis nous imposent de faire preuve de solidarité les uns envers les autres et de déployer une action collective conséquente, afin de préserver la stabilité de nos pays et d'en prémunir l'unité et la sécurité contre les velléités de balkanisation. Il est également de notre devoir d'œuvrer en commun pour assurer un avenir meilleur à nos jeunes générations.

Mesdames, Messieurs,.

Nous avons conscience de la nature de certains différends d'ordre conjoncturel ou créés de toutes pièces, qui peuvent parfois entraver ou affecter la bonne marche de la coopération souhaitée entre nos pays.

A l'ère de la mondialisation et de la révolution numérique qui, entre autres corollaires, ont donné lieu à un nouveau système de valeurs et fait apparaître, en matière de développement, des exigences que les gouvernements sont désormais incapables, à eux seuls, de prendre en charge, nous misons sur la nécessité de tendre les passerelles d'un dialogue ouvert, intellectuel et culturel. De même que nous comptons sur l'adhésion libre et responsable de la société civile à cette approche qui est de nature à favoriser la confiance mutuelle, considérée comme la clé de voûte de tout partenariat qui se veut fructueux et viable.

Aussi les gouvernements sont-ils appelés à assurer à leurs tissus associatifs respectifs le soutien matériel et moral qui leur est nécessaire et à les doter du cadre juridique idoine pour garantir leur autonomie et leur permettre ainsi de contribuer sciemment et en toute responsabilité à l'ancrage des valeurs de la citoyenneté engagée, à l'amélioration de la pratique moderne de la démocratie et à la réalisation du développement global.

Excellences,.

L'on peut s'enorgueillir des acquis méritoires engrangés par les diverses manifestations du festival d'Asilah, notamment l'image qu'il a réussi à ancrer dans les esprits, d'un Maroc engagé dans un processus avant-gardiste de pratique démocratique et de développement, processus qui se déroule dans un climat de liberté, de responsabilité et d'ouverture sur l'Autre. Ce sentiment n'a d'égal que Notre volonté de veiller à ce que ce forum puisse continuer à s'acquitter du rôle d'avant-garde qui est le sien pour l'instauration d'un dialogue intellectuel et politique novateur et éclairé autour des questions et des préoccupations de l'heure.

Nous sommes persuadé que ce colloque, fort des idées avisées, reflétant divers horizons intellectuels, qui y auront été échangées, permettra de consacrer l'approche axée sur le dialogue objectif que Nous appelons de nos vœux, un dialogue exempt de préjugés et de catégorisations stéréotypées, fondé sur les nobles idéaux universels et à même d'aider à l'édification d'une démocratie ayant pour socle le développement et la bonne gouvernance.

Puisse Dieu guider vos pas et couronner vos travaux de succès.

Wassalamou alaikoum warahmatoullahi wabarakatouh".